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关于 2018 年人大代表建议及政协提案办理情况的报

告 

省政府办公厅： 

  按照《吉林省人民政府办公厅关于做好省十三届人大一次会议代表建议和

省政协十二届一次会议政协提案办理工作的通知》（吉政办涵〔2018〕45号）

要求，我局高度重视，精心组织，深入调研，反复协调，落实到位，保质保量

地按期完成了人大代表建议及政协提案的各项答复工作。现将有关办理情况报

告如下： 

  一、基本情况 

  今年，我局共接到 3件建议提案，其中：省人大代表建议 1 件，党派团体
提案 1件,协办 1件。主要是推广有香味、更好吃的优质新型稻米品种，生产高

附加值大米，增加全省农民收入的建议，加快补齐我省玉米产业发展短板建

议，稳步推进吉林省玉米结构调整的建议，我局高度重视，认真研究，采取措

施，加以解决。 

  二、高度重视，加强领导 

  做好建议提案办理工作是全面落实人大代表、政协委员参政议政的重要措

施，我局高度重视，把建议提案办理工作纳入重要议事日程，主要领导亲自挂

帅，分管领导主要负责， 

  指定法规处具体协调督办。3 月 23 日接到省政府办公厅交办函后，立即召

集相关部门负责人，召开了局建议提案交办会，研究部署办理工作，将 3件承

办任务按照工作职责分解到相关处室，落实到具体责任人。 

  三、深入调研，认真办理 

  我局通过采取组织调研、展开讨论等方式，加强职能部门、相关企业与委
员们的沟通，并严格程序，认真办理，确保提案办理工作达到了较好的预期效

果。 

  （一）深入调查，注重实效 



  对《关于加快补齐我省玉米产业发展短板建议》（第 83 号党派团体提

案），认真分析了我省玉米产业发展的现状，对补齐玉米产业发展短板提出了

很好的建议。以《吉林省人民政府办公厅关于加快推进农业供给侧结构性改革 

大力发展粮食产业经济的实施意见》（吉政办发〔2018〕2号）为依据，以推

进产业转型升级为主线，增加产业有效供给，创造新的消费需求，稳步提升产

业核心竞争力，实现农民增收，企业增效，消费者受益。完善粮食收储制度，

提高就地加工转化能力。支持发展粮食深加工，提高就地加工转化率，推动粮

食生产、收购、加工、销售全产业链协调发展。利用国家对深加工企业的各项

支持政策，在市场粮食供大于求的形势下，择机采取对玉米深加工企业竞价加

工临储玉米、入市收购新产玉米补贴政策，合理采购粮源。充分发挥政策资金

的导向和杠杆作用，利用对玉米深加工补贴资金扶大扶优扶强，推动粮油加工
业发展。进行吉林省玉米产业发展课题研究，形成课题报告，进一步推动玉米

产业创新发展、转型升级和提质增效。加快推进企业兼并重组，有效盘活闲置

产能。统筹研究政策，促进中粮集团等央企兼并重组我省玉米深加工企业。围

绕打造国内酒精行业有影响力的龙头企业，进一步支持吉林省酒精集团加快对
酒精行业停产企业的兼并重组，在完成现有 5 户酒精企业股权重组基础上，再

重组 4-5户酒精企业，盘活闲置玉米加工转化能力 200 万吨。对重组后的长春

大成集团，加快推动西环城路老厂区整体搬迁改造，降低财务成本，增强自我

造血功能，进一步提高产能利用率。以现有酒精企业为主体，加快推动转产燃

料乙醇。我省现有 12户酒精生产企业，产能 281 万吨，其中食用酒精 221 万

吨、燃料乙醇 60万吨，具备“原料足、投资少、见效快、基础好”等综合优

势。充分利用现有装置，在不增加更大投入情况下，大约 20 个工作日即可完成

转产准备，可快速新增 100 万吨燃料乙醇产能，拉动玉米转化 300 万吨。积极

争取国家新的燃料乙醇配额，进一步增强我省燃料乙醇生产供应能力和消化库

存玉米能力。 

  按照要求，4月 27 日，我局将《对省政协十二届一次会议第 83 号委员

（省九三学社）提案的答复》报省九三学社。 

  为了提高提案办理质量，我们严格按照提案办理工作有关要求，认真落实

办理程序。办理过程中，切实加强与提案委员沟通联系，广泛征求意见，经过

先后 2次与委员沟通，最终形成答复意见，获得了满意回复。 

  （二）加强措施，确保质量 

  对《省十三届人大一次会议关于推广有香味、更好吃的优质新型稻米品

种，生产高附加值大米，增加全省农民收入的建议》（第 1251 号代表建议）， 

  在办理过程中，按照规定方式和程序，及时与建议代表沟通有关办理情况

和工作思路，形成书面答复意见后，再次进行沟通，并向建议代表进行面复，

代表对我们的工作表示满意。 

  同时，我们还按照要求保质保量地完成了省政协十二届一次会议党派团体

提案 59 号的协办工作，及时地将答复意见反馈给主办单位。 



  四、及时反馈，答复满意 

  为确保建议提案办理工作效率和质量，我们切实加强与各位人大代表、政

协委员的沟通，及时掌握办理进度和反馈意见，向他们发送了征询意见表。具

体在办理前、办理中、办理后的各个环节，听取代表和委员们的意见。对收集

的好意见、建议，我们认真听取、吸纳，并贯彻落实到具体办理工作之中。办
理前，要求承办人员对每一份建议、提案都必须上门或以电话联系的方式向代

表、委员详细了解情况，探讨办理方案；办理中，及时向代表、委员汇报进

度，征询办理措施是否得当，探讨改进办法；办理后，如实向他们汇报办理结

果，发送办理情况征询意见表，听候回音和意见。 通过反复沟通，全面征求意

见，坚持办理程序，严格办理时限，我局主办、分办和协办的 3 件代表建议和

党派团体提案，日前均已获得了人大代表、政协委员的满意答复。同时，我们

已按照规定时限在网上全部完成办结工作。 

  虽然我局已经顺利地全面完成今年省人大代表建议和政协委员提案的办理

工作，但今后我们还将进一步研究探索，总结经验，不断完善建议提案办理工

作机制，切实加强行业管理，提高工作效率，扎实推进全省粮食经济工作。 

   

省粮食和物资储备局 

2018 年 11 月 27 日  


